

Conaf aseguró ante diputados que tragedia la gatilló ataque incendiario

Durante la sesión de ayer de la Comisión Especial Investigadora de la Cámara Baja, el director regional, Leonardo Möder, hizo alusión a los cuatro focos, situados a una distancia casi matemática.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

La mañana de este miércoles 17 de abril, y por un lapso cercano a las tres horas, sesionó la Comisión Especial Investigadora por el megaincendio del pasado 2 y 3 de febrero. En la instancia, desde la Corporación Nacional Forestal (Conaf) confirmaron derechamente lo que era una sospecha altamente fundada: que la tragedia se gatilló como consecuencia de un "ataque incendiario".

Fue precisamente el director regional de Conaf, Leonardo Möder, quien exhibió una presentación en la cual señaló que se puede establecer que este megaincendio forestal se originó a partir de 4 focos a una distancia de 1.75 kms entre ellos; estos incendios inician entre las 11:55 y las 12:24 horas aproximadamente en ruta F-718, ubicado en sector denominado Camino Antiguo a Santiago, Fundo Las Tablas, área rural de la comuna de Valparaíso".

En medio de la explicación, Möder también recordó los demás siniestros que se registraron esa tarde en la región y las dificultades



LA COMISIÓN ESPECIAL INVESTIGADORA POR INCENDIOS SESIONÓ AYER POR CASI TRES HORAS.

tades que aquello ocasionó en materia de comunicaciones. En este contexto, el director indicó que "aplicando prueba personal y material, es posible indicar que este incendio fue de características de intencionalidad, dada la simultaneidad de focos relacionados directamente esto fue un ataque incendiario".

Antes esta relevante información entregada desde Conaf, el diputado integrante de la comisión investigadora, Jorge Brito, recalzó que "se confirma lo que la comunidad y mu-

chos venimos señalando desde un inicio y es que el origen del megaincendio fue un ataque incendiario con focos múltiples a minutos de distancia, con químicos iniciaron el fuego para generar el mayor daño posible, además, utilizaron como señuelo para distraer el actuar de las instituciones de emergencia otros focos en Laguna Verde de Valparaíso".

En esa misma línea, Brito realizó un llamado al Ministerio del Interior para que inicie acciones judiciales a fin de fortalecer el

trabajo de la Fiscalía y de las policías en materia de investigación.

"Instamos y reiteramos la solicitud para que la ministra del Interior se querelle por Ley Antiterrorista contra quienes iniciaron este fuego y asesinaron a 135 vecinos y vecinas quemados vivos", finalizó el parlamentario de la región.

Como información relevante, cabe señalar que, en los últimos diez años, se registraron más de 10.358 incendios en el Gran Valparaíso. El 83 por ciento de



EL DIRECTOR REGIONAL DE CONAF EXPUSO EN LA COMISIÓN AYER.

NO SE USÓ SOFTWARE

También en el transcurso de la sesión de ayer, el presidente de la Comisión Especial Investigadora (CEI), el diputado Tomás Lagomarsino, informó que Conaf no utilizó el software para modelar el comportamiento y avance de los incendios durante el inicio del megaincendio, revelando así "un hecho central de la responsabilidad en torno a lo ocurrido". Tras la instancia, el parlamentario dijo que el 2 de febrero "Conaf Valparaíso estuvo ciego, sin saber a dónde iba el incendio". Según explicó, "primero, por no haber ocupado el software de modelamiento del comportamiento de los incendios, Wildfire Analytics, del que dispone en todas las regiones del país". Y en segundo lugar, "porque hizo un sobrevuelo aéreo recién entre 16:00 y 17:00 horas, y no lo hizo de forma permanente. Eso llevó a que no avisara que el fuego iba camino a Viña del Mar, que iba a entrar por El Salto, y que de ahí se iba a expandir rápidamente a Canal Beagle, al Jardín Botánico, a El Olivar, a Villa Independencia y otros", aseguró. "Claramente esto tiene que continuar siendo investigado en la Comisión Especial Investigadora para llegar fehacientemente, con las versiones que vengán en adelante, a lo que realmente ocurrió aquel 2 de febrero", remarcó.

ellos comienzan en el interfaz urbano rural mientras que el 57 por ciento de

los incendios son de carácter intencional y el restante por negligencia. ☹️